

YL CONECTADAS: Historias de radioafición

Por Marina Díaz, LU1VYL y Leticia Alonso, LU5ILA.

Eva Luisa Scandroglio

PRIMERA RADIOTELEGRAFISTA ARGENTINA

Eva Luisa Scandroglio vio la luz por primera vez el 15 de septiembre de 1920 en la ciudad de La Plata, siendo la más joven de cuatro hermanas. Tras unirse en matrimonio con Osvaldo Pedro Enrique Soria, tuvo a su hijo Daniel Fernando, quien a su vez le brindó dos nietos: Fernando y Felipe. Decidida a seguir su vocación, se formó como maestra y comenzó a trabajar casi de inmediato como suplente.

Su curiosidad innata la llevó a interesarse en la Telegrafía. Estableció contacto con el Radio Club Argentino para prepararse como radiotelegrafista y más tarde como radioaficionada, guiada por su concuñado Juan Podestá, uno de los primeros entusiastas de la radio en la Capital Federal, quien en 1953 fue presidente del Radio Club Argentino.

Gracias a su dedicación, la Dirección General de Correos y Telégrafos le otorgó la Licencia LU3DO, habilitándola para instalar una estación de telegrafía y telefonía en la ciudad de La Plata, con una potencia de 100 watts, por Resolución del 16 de agosto de 1939. El Radio Club Argentino validó las pruebas que Eva presentó sobre sus comunicaciones con la Capital Federal, provincias y territorios nacionales, así como con la zona atlántica de la República Argentina, expidiendo el 12 de agosto de 1952 un reconocimiento que le permitía incluir las letras TPG (Todas las Provincias y Gobernaciones) en sus tarjetas QSL. Además, el 10 de marzo de 1953 obtuvo el Certificado Antártico Argentino que nuestra entidad emite, por sus contactos con el Continente Blanco.

Apasionada por todas las actividades que emprendía, Eva colaboró en distintos operativos que la llevaron a establecer comunicaciones con varios países en el extranjero. Consideraba su actividad más que un pasatiempo; era un servicio valioso para la comunidad en su tiempo, lo cual le permitió conocer a muchas personas. Su carácter sociable y su aprecio por la amistad le brindaron numerosos amigos. Continuó desempeñándose en Radiotelegrafía hasta que la Revolución Libertadora clausuró sus equipos. En su 90º Cumpleaños, un grupo de exalumnos recordó el



completo equipamiento que poseía y las comunicaciones que había efectuado, cuando los invitó a su hogar en la Calle 40.

Asimismo, Eva fue una de las primeras mujeres en obtener Licencia de Conductora de Automotores de la ciudad de La Plata. Condujo varios vehículos desde joven y lo hizo durante más de 60 años. A menudo se autodenominaba “tuerca” y disfrutaba de participar en famosas “picadas”.

Sus mayores pasiones fueron sus nietos Fernando y Felipe, así como el tejido, que fue su fiel compañero hasta el final de sus días.

Luego de su partida, el 7 de diciembre de 2020, a la asombrosa edad de 100 años, la Honorable Cámara de Diputados de la Provincia de Buenos Aires, homenajeó a Eva Luis Scandroglio por ser la Primera Radiotelegrafista Argentina.